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أكد أن القرار سيحرج وزير النفط

عيسى الكندري يرفض تعيين رئيس 
تنفيذي أجنبي لـ »إيكويت«

ـــدى نــائــب رئــيــس مجلس  أب
الامـــة عيسى الــكــنــدري رفضه 
ــس تنفيذي  ــي قــــرار تــعــيــن رئ
اجــنــبــي لــشــركــة »ايــكــويــت«، 
معتبرا ان هــذا الــقــرار سيحرج 
وزيـــر الــنــفــط وزيـــر الــكــهــربــاء 
ــرزوق سياسيا.  والمــاء عصام الم
ــدري فـــي تصريح  ــن ــك وقــــال ال
ـــرزوق لــم يمتثل  صحافي إن الم
للمطالبات النيابية وتحذيرات 
الخبراء النفطين من مغبة هذا 
التعين والآثـــار السلبية التي 

سيخلفها على القطاع النفطي.
واســــتــــغــــرب تــعــيــن أحـــد 
المنتسبن لشركة )داو( رئيسا 
ــت(  ــوي ــك تــنــفــيــذيــا لــشــركــة )اي
خصوصا ان لدى )داو( تجارب 
ــات  ــرام ــع الــكــويــت وغ سيئة م

ــن قـــوت اهــل  مــلــيــاريــة دفــعــت م
الكويت لهذه الشركة، موضحا 
ان هــذا القرار سيجعل المــرزوق 
في مواجهة سياسية مع نواب 

مجلس الامة. 

ــه كــانــت هــنــاك رغبة  وأكـــد أن
وتــوصــيــة مــن الــقــطــاع الخــاص 
المحلي المتمم لأغلبية مجلس ادارة 
الشركة تقضي بضرورة تعين 
ــوادر الوطنية فــي هذا  ــك ــد ال أح
المنصب ورفض تعين الأجنبي، 
معتبرا أنه كان من الاجدر ان تدار 
الشركة مــن قبل كـــوادر محلية 
فهي الأقــدر على تطوير الشركة 
وتنمية هذا المورد النفطي وتلك 

الثروة الوطنية.
وأكــد الكندري تميز الكوادر 
الوطنية والدليل هــو مــا حققه 
الكويتيون من نجاحات منقطعة 
النظير وانجــازات استمرت على 
مدى 17 عاما وساهمت في تطوير 
الشركة ومقدراتها وأصبحت في 

مصاف الشركات العالمية.

خلال اجتماع اللجنة بحضور الوزير ياسر أبل

توفير خدمات المناطق الجديدة يتم وفق المخطط تحت رقابة اللجنة الإسكانية
ناقشت لجنة شؤون الإسكان في اجتماعها 
أمــس الأربــعــاء مستجدات المشاريع التي تم 
توقيع عقودها خلال الفترة السابقة بحضور 
وزير الدولة لشؤون الإسكان ووزير الخدمات 

ياسر أبل ومدير عام بنك الائتمان.
وقال رئيس اللجنة النائب فيصل الكندري 
في تصريح بمجلس الأمــة إن توفير الخدمات 
في المناطق الجديدة تسير وفق جدولها الزمني 
تحت مراقبة اللجنة، مؤكدا أن الحكومة تقوم 
بتنفيذ خدمات تلك المناطق من دون تقصير 
حتى الآن. وأضاف الكندري انه في موازاة ذلك 
بــدأت مؤسسة الرعاية السكنية فعليا بتنفيذ 
مخططات المشاريع المستقبلية، موضحا انهم في 
سباق مع الزمن لحل هذه القضية وأنهم بحاجة 

إلى دعم أعضاء مجلس الأمة في هذا الجانب.
وبن ان القضية الإسكانية تحتاج الى مزيد 
من القوانن والمتابعة، وان كل المعنن بهذه 
القضية مــن مسؤولن مهتمون بعدم خــذلان 
ابناء الشعب الكويتي. وأكــد الكندري أهمية 
الدور النيابي لإيجاد الحلول الجذرية للقضية 

الإسكانية، معربا عــن شكره فــي هــذا الصدد 
لرئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم على متابعته 

الحثيثة واهتمامه الدائم بتطورات هذه القضية.
وقال إن السلطتن تسير وفق الاستراتيجية 
التي وضعت لحل هذه الفضية وإسعاد ابناء 

الشعب، لافتا انه منذ 2013 تعهد هو وأعضاء 
البرلمان بالتعاون مع الحكومة لإنهاء هذا الملف.

وأضاف أن ما تم على أرض الواقع يؤكد أننا 
نسير في طريق الحل وتكريس العمل لتحقيق 
ــادة 50 من الدستور، مشيرا إلى  ذلــك وفــق الم

أنه استمراراً لهذا النجاح فقد تم توزيع )غرب 
عبد الله المبارك( وسيتم تشييد )جنوب عبد 
الله المبارك(، والتوصل الى آلية تنفيذ وتوزيع 
القسائم في الوقت  نفسه عكس ما كان عليه في 

السابق.

تصوير محمد صابر جانب من اجتماع اللجنة  

النائب عيسى الكندري

أعلن النائب فراج زبن العربيد عن أنه أقسم على 
احترام الدستور وصيانة مبادئه عند أدائــه القسم 
النيابي في التاسع من مايو الماضي ولن يحيد عن البر 
بقسمه ، وأنه لم يعلم عن قضية الراتب الاستثنائي 

للعديد من النواب والذي أثيرت قضيته أخيراً.
 وقــال العربيد في تصريح صحافي إن الشعب 
الكويتي كافة يعلم أن الله سبحانه وتعالى تفضل 
علي بكثير مــن النعم، ومــن بينها الــوضــع المالي، 
ولايظن أحــد بــأن التأثير على قناعاتي ورسالتي 
النيايبة يمكن أن تشترى براتب استثنائي مقداره الفا 

دينار ، ومن يعتقد ذلك فإنه بلا بصر ولابصيرة.
 وأضــاف العربيد “إذا كان أبناء دائرتي الكرام 

يزعجهم هذا الأمر كما أزعجني بعد معرفة تفاصيله 
اليوم ، وإدراج اسمي مع زملائي النواب الكرام في هذا 
الموضوع وهو ما يسمى “راتب تقاعدي استثنائي” 
فإني على استعداد لرفض هذا الراتب ، بل والاستغناء 
عن راتب النواب الأصلي إكراماً لهم ، ولست بحاجة له 
حتى يتم الغمز واللمز ضدي وضد زملائي الذين تم 
التشويش علينا بسبب هذا الموضوع.  وختم العربيد 
تصريحه قائلاً يقول الحق تعالى “يا أيها الذين آمنوا 
إن جاءكم فاسق بنبأٍ فتبينوا أن تصيبوا قوماً بجهالة 
فتصبحوا على مافعلتم نادمن” ،متسائلاً أين كان من 
نشر هذا الخبر ومن تداوله منذ عام 92 حتى يتبناه 

الآن عندما تم إقراره في ذلك العام.  

أكد أنه لا يمكن التأثير على قناعاته ورسالته النيابية

العربيد: لا علم لي بالراتب الاستثنائي أعلن النائب د. عبد الكريم الكندري عن 
توجيهه سؤالا برلمانيا إلى وزير التربية 
وزير التعليم العالي د. محمد الفارس عن 
إجــراءات جامعة الكويت وهيئة التعليم 
التطبيقي بشأن السرقات العلمية وتزوير 
البحوث.  وجاء في نص السؤال، قام مجلس 
الأمة بتكليف اللجنة التعليمية بالتحقيق 
في الشهادات المزورة التي انتشرت أخيراً 
في البلاد خصوصاً في جامعة الكويت 
والهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب 
لما لهذه الظاهرة الدخيلة من خطر كبير على 
المؤسسات التعليمية. ولا يخفى عليكم أن 
هناك ما يعادل هذه القضية خطورة وهي 
السرقات العلمية وانتهاكات لحقوق الملكية 

الفكرية للمؤلفات، فإن كان تزوير الشهادة 
يصنع لنا أكاديمياً مزوراً فسرقة الابحاث 
تصنع لنا أكاديمياً لصاً ولا فرق بن الاثنن 
في شــيء وكلاهما سينعكس أداؤه على 
ــال العام فــالأول  ــودة التعليم وعلى الم ج
ينال وظيفة مــن دون وجــه حــق والآخــر 
ينال ترقية ومنصباً من دون وجه حق، لذا 

يرجى افادتي بالآتي:
1 - كم هو عدد الحالات التي تمت ادانتها 
بالسرقة العلمية أو تزوير البحوث في 
جامعة الكويت والهيئة العامة للتعليم 

التطبيقي والتدريب؟
2 - ما الاجــراءات التي اتخذتها جامعة 
الكويت والهيئة العامة للتعليم التطبيقي 

والتدريب مع من أدين بالسرقة العلمية أو 
تزوير بحوث؟

3 - هل هناك شكاوى قدمت ضد أعضاء 
هيئة التدريس في جامعة الكويت والهيئة 
العامة للتعليم التطبيقي والتدريب تتهمهم 
بالسرقة العلمية أو تزوير البحوث؟ وماذا 
كان مصير هذه الشكاوى إن وجــدت؟ وما 
الاجراءات التي اتخذت في حق المدانن بها؟

4 -  هل تنبه جامعة الكويت والهيئة 
الــعــامــة للتعليم التطبيقي والــتــدريــب 
مؤسسات الدولة عن أي إدانة تخل بشرف 
المهنة )سرقة أبحاث أو تزوير( لعضو هيئة 

التدريس يستعان به من هذه المؤسسات؟
5 - جـــرت الـــعـــادة أن تــشــكــل لجــان 

التحقيق بالسرقات العلمية والتزوير 
بالأبحاث من أعضاء خارج الكليات التي 
يتم بها اكتشاف الحـــالات للابتعاد عن 
تضارب المصالح، فهل شكلت لجان تحقيق 
من أعضاء من نفس الكليات؟ وماذا كانت 
نتيجة التحقيق؟ وكم عدد الحالات التي تم 

حفظ الإدانة بها؟
6 - هل قام وزير التربية بحفظ قرارات 
بإدانة بعض أعضاء هيئة التدريس؟ إذا 
كانت الاجابة بنعم، فما سبب الحفظ مع 

تزويدي بصورة من القرار والأسباب؟
 7 -  بالرجاء تزويدي بقرارات اللجان 
التي حققت بالسرقات العلمية في جامعة 

الكويت والهيئة العامة للتعليم التطبيقي.

أكد أن تزوير الشهادة بتصنع »أكاديميا مزورا« 

عبد الكريم الكندري للفارس: ما  إجراءات »الجامعة« و»التطبيقي« تجاه من أدين بالسرقة العلمية؟ 

ماجد المطيري

ماجد المطيري: كم عدد الحوادث الناتجة عن انهيار أو احتراق مبان حكومية؟
أعلن النائب ماجد المطيري عن 
توجيهه ســؤالاً إلــى  وزيــر الأشغال 
العامة م. عبد الرحمن المطوع جاء 

فيه الآتي: 
ــراً لــتــكــرار حــــوادث انهيار  ــظ  ن
واحتراق مبان حكومية قائمة أو ما 
تزال قيد الإنشاء وما ترتب عليها من 

تعريض حياة المواطنن والمقيمن 
ــرار  ــا نجــم عنها مــن إض للخطر وم

بالمال العام.
وسأل المطيري عن الآتي:

ــوادث  ــالات والح  1 - كم عــدد الح
التي تم رصدها لانهيار أو احتراق 
ــواء منها القائمة  مبان حكومية س

أو قيد الإنشاء منذ عام 2000 حتى 
الآن؟

 2 - ما الإجــراءات التي اتخذتها 
الـــوزارة تجــاه هــذه الحـــوادث؟ وهل 
شكلت لجــان خاصة للتحقيق في 

ذلك؟
ــل  ــن داخ ــي لجـــان م  3 - وهـــل ه

ــو  ــا؟ أرج ــه ــارج ــن خ ـــــوزارة أم م ال
تـــزويـــدي بــأســمــاء أعــضــائــهــا ومــا 

توصلت إليه من نتائج وتقارير.
 4 - أرجـــو تــزويــدي بالخسائر 
البشرية والمادية لمثل هذه الحوادث 
ـــــوزارة من  ــا تحملته ال ومـــقـــدار م

تعويضات.


